

Cáritas da un paso más en su modelo de acción social basado en la confianza

Cáritas Diocesana de Ciudad Real presentó, el pasado 22 de junio, la tarjeta monedero que Globalcaja pondrá a disposición de la institución. De este modo, Cáritas podrá hacer su trabajo posibilitando que las ayudas que llegan a las personas se hagan fomentado su autonomía y su capacidad de elección.

El pasado 22 de junio, Cáritas presentó el proyecto de tarjetas monedero que, con la ayuda de Globalcaja, conseguirá dignificar más las ayudas que se entregan, fomentando la autonomía y evitando la estigmatización de las personas más vulnerables.

En la rueda de prensa de presentación de este proyecto intervinieron Fermín Gassol, director de Cáritas Diocesana de Ciudad Real; María Dolores Olmedo, coordinadora del programa de Acogida y Acompañamiento de Cáritas en nuestra provincia, y Miguel Ángel León, director territorial de Globalcaja en Ciudad Real.

Gassol se alegró por este paso que da la institución para dar protagonismo a los más vulnerables, fomentando que puedan resolver sus problemas con sus propios recursos. «Dentro de las necesidades básicas que Cáritas contribuye a satisfacer, está la alimentación, que además es un derecho fundamental y, como tal, en Cáritas queremos ofrecerlo con la mayor dignidad posible, posibilitando que las ayudas que llegan a las personas, se hagan fomentado su autonomía, su capacidad de elección y decisión», explicó.

Las tarjetas monedero «se entregarán a las personas que llegan a las acogidas de Cáritas y servirán para dignificar la manera de acceder a las ayudas».

Por su parte, María Dolores Olmedo explicó que «el actual modelo de apoyo y ayuda a las familias está basado en las ayudas en especie, que limitan la capacidad de elección de las familias y favorecen la pérdida de la autonomía personal». Por esta razón, Cáritas da «un paso más en la dignificación y normalización de las ayudas



De izq. a dcha., María Dolores Olmedo, coordinadora del Programa de Acogida y Acompañamiento; Fermín Gassol, director de Cáritas Diocesana, y Miguel Ángel León, director territorial de Globalcaja en Ciudad Real

y esa apuesta pasa por la implantación de tarjetas monedero que se entreguen, previa valoración de los equipos de acogida de Cáritas, a las familias que llegan a nuestras acogidas».

De esta manera, las familias podrán elegir ellas mismas lo que compran, accediendo a productos frescos y garantizando una alimentación de calidad. Además, podrán acceder al pago de otras necesidades como los gastos de farmacia, óptica o material escolar. Del mismo modo, se trabajará mejor en la responsabilidad y el hábito de administrar el presupuesto familiar, evitando el despilfarro.

En último lugar, intervino el director territorial de Globalcaja en nuestra provincia, Miguel Ángel León. Explicó que Globalcaja quiere ser «parte

de la solución» de los problemas tras la pandemia, por lo que apoya este y otros proyectos de Cáritas desde la vocación social de la entidad.

«Cáritas es, para nuestro proyecto social, uno de nuestros mejores aliados», dijo León, que explicó cómo se gestó la solución para «dignificar la ayuda a los más necesitados», poniendo por parte de la entidad la solución técnica que más se adecua a las necesidades de Cáritas, con gratitud en todo el proceso.

El proyecto se implantará como experiencia piloto en las Cáritas de Almagro y Manzanares, abriéndose después a otras localidades y llegando a ser en el futuro la herramienta principal con la que Cáritas entregue las ayudas.

Falleció el sacerdote Jesús Torres González de la Aleja

En la noche del 21 de junio falleció en Miguelturra el sacerdote Jesús Torres González de la Aleja, a los 93 años de edad.

Nació en Daimiel en mayo de 1928 e ingresó al Seminario de Ciudad Real en 1940, ordenándose presbítero en 1950 en Ciudad Real.

Entre 1950 y 1951 fue prefecto de disciplina, profesor de Religión y Matemáticas en el Seminario Menor. Desde 1951 hasta 1965 fue cura ecónomo de Valenzuela de Calatrava, y entre 1965 y 1972 de Aldea del Rey. Además, entre 1971 y 1972 fue arcipreste del arciprestazgo de Almagro. En 1972 se le nombró cura ecónomo de Altagracia en Manzanares.

Entre 1974 y 1980 fue consiliario diocesano de Mujeres de Acción Católica y viceconsiliario de Cursos de Cristiandad, también de la sección de mujeres. Además, en 1974 se le nombró profesor de Moral en el



Seminario Diocesano. En 1975 fue nombrado canónigo. Además, entre 1980 y 2002 fue jefe del Departamento de Tesorería del Obispado.

La misa exequial, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, se celebró en la mañana del 23 de junio en la catedral.

Aniversario de la ordenación episcopal de don Gerardo Melgar



El próximo martes, 6 de julio, será el aniversario de la ordenación episcopal de nuestro obispo don Gerardo Melgar Viciosa.

Fue ordenado obispo hace 13 años, el 6 de julio de 2008, por el que entonces era el nuncio apostólico de Su Santidad en España, Mons. Manuel Monteiro de Castro. En la misma celebración, tomó posesión canónica de la Diócesis de Osma-Soria.

El 21 de mayo de 2016 tomó posesión de nuestra Diócesis de Ciudad Real.

Con Caridad, en el primer domingo de mes



Alentar la comunidad

Dice san Pablo, refiriéndose a los carismas, «que a cada cual se le otorga la manifestación del Espíritu para el bien común» (1Cor 12, 7). Y más adelante explica esta finalidad comunitaria con el símil del cuerpo: «Aunque es cierto que los miembros son muchos, el cuerpo es uno solo» (12, 20). Y especifica: «Para que todos los miembros se preocupen por igual unos de otros. Y si un miembro sufre, todos sufren con él; si un miembro es honrado, todos se alegran con él» (12, 25-26).

Efectivamente, el ser humano es un ser social: influenciado e influyente; cuyas relaciones le configuran como persona y cuyo ambiente sociocultural condiciona su desarrollo integral. No es un individuo solitario, sino un ser hecho para los demás y llamado a compartir la vida, mediante la atención a sus semejantes.

La convivencia es su hábitat natural, y la ayuda mutua su mejor expresión. Aunque siempre amenazada por el egoísmo envidioso que encierra al sujeto en placeres pasajeros y frustra su anhelada felicidad, derivada de la intensidad de sus relaciones sociales.

De ahí que la llamada animación comunitaria no le resulta extraña; al contrario, es el ambiente vital donde poner en juego, cada uno, su peculiar capacidad, para cuidar a los más desfavorecidos y, así, enriquecernos mutuamente.

Por otra parte, aplicado a nuestra acción caritativa, la consideración del bien común posee dos referencias comunitarias: hacia dentro, Cáritas tiene la misión de sensibilizar a la comunidad cristiana de su compromiso solidario en favor de los pobres desde el compartir fraterno.

Hacia fuera, en la sociedad, su tarea es la de colaborar con otras instituciones en la defensa de la dignidad de toda persona y en la lucha por la justicia, mediante el trabajo en red y la irrenunciable denuncia profética.

Esta animación comunitaria, hacia dentro y hacia fuera, pretende crear las condiciones adecuadas para que las mismas estructuras sociales posibiliten los medios y recursos que cada uno requiere para crecer como persona.

Se trata de una inmensa labor de sensibilización, de fuerte carácter educativo, que busca implicar a todos los agentes eclesiales y sociales, para que, concienciados de la importancia del ambiente sociocultural en el desarrollo integral de cada persona, busquen el bien común. Atentos a implicar, como coprotagonistas de su desarrollo, a los más vulnerables.

Carta de nuestro Obispo

Responsabilidad en vacaciones ante la pandemia que sigue presente

Los meses de julio, agosto y septiembre, son meses en los que casi todos podemos disfrutar de unas vacaciones, dependiendo de nuestras posibilidades, en nuestros pueblos, en las playas o haciendo turismo.

Todos somos conscientes de que el virus no se ha muerto y que sigue vivo y que, por lo mismo, no queremos que las vacaciones tengan unas consecuencias negativas después de las mismas, en nosotros, en nuestras familias o en cualquier persona con la que hayamos tratado.

No debemos tener miedo y tenemos que disfrutar cuanto podamos de este tiempo de descanso para tomar fuerzas para el curso que empieza en septiembre, pero también hemos de vivir estas vacaciones con una responsabilidad especial, porque el virus, por desgracia, no se ha acabado, sino que sigue activo, vivo y coleando. Por lo mismo, no tenemos que darle facilidades para su contagio, aunque las vacunas nos preserven de muchas posibilidades.

Las normas, como debe ser, han aflojado en sus exigencias, pero siempre se nos ha seguido insistiendo en que, ahora más que nunca, es la responsabilidad personal la que debe re-

para que sigamos venciendo y ganando la batalla a este virus que tanto ha hecho y está haciendo sufrir a tantas personas y familias. Actuemos con auténtica responsabilidad, tanto por nosotros mismos como por los demás, para no contagiarnos ni contagiar nosotros a otros.

Junto a esta llamada a la responsabilidad que todos necesitamos que alguien nos recuerde, y que nos puede venir bien a todos, no quiero dejar

Aprovechemos las vacaciones para no olvidarnos de aquellos que en nuestras familias hayan podido sufrir

pasar este momento para recordar a todos los diocesanos que las vacaciones son un tiempo que podemos pasar disfrutando de ellas, pero al mismo tiempo, para cultivar algunos aspectos que especialmente en este año y en estas vacaciones estamos necesitando.

Es muy importante que aprovechemos las vacaciones para no olvidarnos de aquellos que en nuestras familias hayan podido sufrir, aunque hayan superado esta pandemia y este coronavirus, que les ha hecho sufrir y nos ha

frutando de la cercanía y preocupación de toda la familia.

Las vacaciones son también un tiempo de restañar relaciones heridas por mil circunstancias. El ambiente festivo de las mismas ayuda a olvidar diferencias entre hermanos, entre padres e hijos, entre esposos, que en unos momentos

muy especiales como han sido los meses, y casi los años, que dura esta pandemia, han podido crearse situaciones tensas y de falta de entendimiento o de perdón. Sepamos disfrutar de nuestro tiempo compartido en la alegría y el gozo de la familia, y seguro que al concluir las nos sentiremos mucho mejor con nosotros mismos y con los demás.

Las vacaciones son también un momento importante para acompañar a nuestros mayores a la iglesia, a la misa en nuestros pueblos. Para ellos la vivencia religiosa fue siempre muy importante y se sentirían muy contentos si vieran que toda la familia vive lo que ellos nos inculcaron, que la familia lo hace unida con ellos y juntos damos gracias a Dios por la salud y pedimos por aquellos seres queridos que durante este tiempo de pandemia han fallecido.

A todos vosotros, queridos diocesanos, os deseo que seáis muy felices en estas vacaciones, que disfrutéis juntos como familia y que todos seamos responsables de cuidarnos y cuidar a los demás.

gir nuestro comportamiento, evitando todo aquello que pueda facilitar el contagio. No hemos de olvidarnos de esta realidad.

Desde este medio diocesano de *Con vosotros*, he querido dedicar esta carta para hacer a todos una llamada a la responsabilidad y a poner de nuestra parte todo aquello que se nos dice que es importante, y que nosotros estamos convencidos que es necesario hacer

hecho sufrir a todos sus allegados. Cultivemos nuestras relaciones familiares, dediquemos parte de nuestro tiempo o lo que sea necesario a pasarlo con nuestros familiares más ancianos y que han estado más solos durante este tiempo de pandemia, haciéndoles la vida un poco más fácil y feliz, demostrándoles con los hechos que tienen una familia que se ocupa y preocupa por ellos y que se siente feliz cuando los ve a ellos dis-



*+ Gerardo Fielgo
Obispo de C. Real*



Para la celebración *Por Pedro Ángel Márquez Parra*

XIV Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo B)

Moniciones

- **ENTRADA.** Bienvenidos a la eucaristía. Hoy el Evangelio nos habla del duro camino de los profetas y de lo necesario que son para transmitir el mensaje de Dios. Estamos necesitados de profetas que denuncien los males de nuestra sociedad y que, a la vez, nos anuncien el amor de Dios y la esperanza en la venida del Reino.
- **1.ª LECTURA (Ez 2, 2-5).** Dios envía a Ezequiel a anunciar su mensaje al pueblo judío en el exilio. Dios se hace presente en medio de su pueblo a través del profeta.
- **2.ª LECTURA (2Cor 12, 7b - 10).** San Pablo nos habla de sus debilidades y cómo, transformadas por la fuerza de Cristo, le llevarán a ser el gran profeta de la buena noticia a todos los pueblos.
- **EVANGELIO (Mc 6, 1 - 6).** San Marcos nos relata la dificultad que tiene Jesús de ser profeta en su pueblo. Sus vecinos solo ven al hijo del carpintero, no ven al Mesías ni valoran su mensaje y sus obras como signos del Reino de Dios.
- **DESPEDIDA.** Alentados por la palabra del Señor y saciados con su cuerpo y su sangre, vayamos a nuestros ambientes a predicar con nuestra vida, a pesar de nuestras flaquezas y debilidades.

Oración de los fieles

- S. Como hijos, presentamos al Padre nuestras necesidades:
- Por la Iglesia: para que sea profeta del amor y la misericordia que Dios tiene para toda la humanidad. Roguemos al Señor.
 - Por el Papa, obispos, sacerdotes y religiosos: para que sigan anunciando con alegría el mensaje de Dios en medio de su pueblo. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes: para que no primen el interés partidista, sino el bien común. Roguemos al Señor.
 - Por los pobres, enfermos y personas solas: para que encuentren en nosotros palabras de esperanza y aliento para aceptar estas situaciones. Roguemos al Señor.
 - Por nosotros y nuestra comunidad: para que, a pesar de nuestros fallos y debilidades, seamos profetas en nuestra tierra, con la ayuda del Padre. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Vamos cantando al Señor (CLN/A1) **Salmo R.:** Nuestros ojos están en el Señor, esperando su misericordia (LS) **Ofrendas:** Este pan y vino (CLN/H4) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Gracias, Señor (CLN/604)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

II Semana del Salterio. Lunes Gén 28, 10 - 22a • Mt 9, 18 - 26 **Martes** Gén 32, 23 - 33 • Mt 9, 32 - 38 **Miércoles** Gén 41, 55 - 57; 42, 5 - 7a.17 - 24a • Mt 10, 1 - 7 **Jueves** Gén 44, 18 - 21.23b - 29; 45, 1 - 5 • Mt 10, 7 - 15 **Viernes** Gén 46, 1 - 7.28 - 30 • Mt 10, 16 - 23 **Sábado** Gén 49, 29 - 32; 50, 15 - 26a • Mt 10, 24 - 33

Director: Miguel Á. Jiménez Salinas • **Edita:** Delegación MCS c/ Caballeros, 5 13001 Ciudad Real. Tel.: 926 250 250 • **Correo:** comunicacion@diocesisciudadreal.es